

PETIT-CAUX

Les Oubliés du Meknès font le point

Mercredi 24 juillet, la 9e assemblée générale des « Oubliés du Meknès » s'est déroulée à la mairie déléguée de Berneval-le-Grand. Une cinquantaine de membres venue de tous les coins de France, a assisté à la réunion.

Le président David Raillot est revenu sur les actions menées en 2018-2019, dont la pose d'une plaque sur l'épave du Meknès, la pose d'une plaque sur la nécropole nationale de Cambronne-les-Ribécourt (Oise), l'inauguration d'une rue « Les Oubliés du Meknès » à Criel-sur-Mer, la cérémonie en hommage aux aviateurs britanniques à Criel-sur-Mer et la cérémonie au mémorial national de la pointe Saint-Mathieu où sont exposées les photos des marins disparus dans le cénotaphe.

« Je suis allé à 25 reprises aux archives de Vincennes pour collecter des infos sur les bateaux de nos marins, sur les dossiers consulaires en Grande-Bretagne et sur les dossiers individuels de nos marins et officiers, pour obtenir des photos, et des rapports sur les conditions d'internement dans les camps anglais. Je considère maintenant que les marins du Meknès



De gauche à droite, Jean Yves Mahé, David Raillot, Roland Delaval et Blandine Duhamel. (Photo PN)

ne sont plus des oubliés », a indiqué **Roland Delaval**.

Changement de président

À la suite de la présentation d'un bilan financier positif, Roland Delaval a passé la main à Jean-Yves Mahé à la tête de l'association. Né en 1949 à Nantes, le marin Jean-Yves Mahé a été mobilisé en 1939 et rescapé du Meknès. Il a fait toute sa carrière dans la douane pour la terminer comme directeur interrégional du Nord-Pas-de-Calais-Picardie. C'est un passionné de mer et de voile. Navigateur, il a traversé plusieurs fois l'Atlantique Nord et le

Cap-Horn. « Je suis d'abord au service des marins du Meknès. L'an prochain, nous fêterons les 80 ans du torpillage du Meknès et les 10 ans de la stèle, a rappelé le nouveau président, **Jean-Yves Mahé**. Il manque encore près de 500 marins et nous serons encore et toujours à la recherche de témoignages. Nous avons encore plein de projets : la pièce de théâtre sur le Meknès sera jouée sur le site de la stèle et dans des anciens conteneurs maritimes, une exposition sur l'histoire de cette période durant deux mois... La prochaine commémoration se déroulera le 24 juillet 2020. »

INFOS PRATIQUES

Site Internet : www.lesoubliesdumeknes.fr

Un hommage au cuirassé Courbet

La cérémonie solennelle des « Oubliés du Meknès » s'est déroulée mercredi 24 juillet sur le site de la stèle à Saint-Martin-en-Campagne et Berneval-le-Grand (Petit-Caux). Cette manifestation patriotique haute en couleur est l'une des plus importantes sur le territoire. Elle mobilise de nombreuses familles des marins disparus, des Caux-Marins, des élus, des représentants des anciens combattants et des autorités militaires.

Trente-cinq porte-drapeaux étaient présents dont Henry Fuschini, celui du Meknès. La cérémonie a été marquée par un lâcher de pigeons, le dépôt de 16 gerbes à la stèle, le rappel des noms de tous les disparus du Meknès et sept nouvelles photos ajoutées sur la stèle. Cette année, un hommage particulier était rendu aux marins du cuirassé Courbet par Roland Delaval, ex-président de l'association, et Jean Pierre Duvéré, représentant l'ad-

ministration générale des affaires maritimes, en présence de certains marins du Courbet dont 38 se trouvant sur le Meknès pour rentrer en France lors de son torpillage. Comme à l'accoutumée, le sonneur de cornemuse a interprété la mélodie *Highland Cathedral*. Chaque année, les adhérents des « Oubliés du Meknès » se réunissent au pied de la stèle pour que perdure le devoir de mémoire. Prochain rendez-vous le 24 juillet 2020.



Les familles de marins disparus découvrent les photos. (Photo PN)